

Visión general de la agencia para 2023

Enero de 2024

La Administración de Recursos y Servicios de Salud (HRSA), una agencia del Departamento de Salud y Servicios Humanos (HHS), promueve la atención médica equitativa para las comunidades más necesitadas del país, que incluyen:



- Personas de bajos ingresos
- Personas con VIH
- Mujeres embarazadas
- Padres y madres de familia y sus hijos
- Comunidades rurales
- Pacientes trasplantados
- Trabajadores de salud

HRSA presta servicios a quienes más los necesitan, incluyendo:

- Más de 30.5 millones de personas en comunidades rurales y desatendidas
- Más de 58 millones de mujeres embarazadas, bebés y niños
- Más de 560,000 personas con VIH
- Más de 1,900 condados y municipios rurales de todo el país
- Casi 22,000 proveedores de atención médica a través de programas de becas y reembolso de préstamos

En el año fiscal 2023, HRSA cumplió con las prioridades del HHS de mejorar el acceso y la equidad de la atención médica y la salud materna, a través de nuestros esfuerzos para ampliar el acceso equitativo a los servicios de atención médica, abordar la crisis de mortalidad materna y fortalecer el bienestar de los niños y las familias, integrar la salud conductual en la atención primaria y desarrollar y hacer crecer la fuerza laboral de atención médica.

Incrementar el acceso equitativo a los servicios de atención médica

HRSA ha diseñado, implementado y administrado programas críticos que brindan servicios de atención médica vitales y mejoran el acceso equitativo a una atención de calidad. Durante el año pasado, HRSA:

- Brindó servicios de atención médica primaria a más de 30.5 millones de personas en comunidades rurales y desatendidas, independientemente de su capacidad de pago, a través del Programa de Centros de Salud, que apoya aproximadamente a 1,400 centros de salud que operan en casi 15,000 ubicaciones en todo el país. HRSA proporcionó recursos adicionales para aumentar la capacidad de los centros de salud para para realizar pruebas de evaluación del desarrollo infantil por primera vez y aumentar las pruebas de detección del cáncer.
- Atendió a casi un millón de niños a través de centros de salud escolares financiados por HRSA, un aumento del 24 por ciento en los últimos dos años. En el año fiscal 2023, por primera vez, HRSA exigió que los centros de salud escolares que recibieran nuevas subvenciones de HRSA brindaran servicios de salud mental.
- Consiguió la aprobación de la ley bipartidista para asegurar la Red de Procuración y Trasplante de Órganos (OPTN) de EE. UU., parte de la Iniciativa de Modernización de la OPTN de la Administración de Biden-Harris, que representa la primera reforma importante de la OPTN en casi cuatro décadas y contribuirá a mejorar los resultados médicos de más de 100,000 personas en la lista nacional de espera de trasplantes de órganos.
- Se logró la supresión viral en casi 9 de cada 10 personas con VIH que recibieron servicios médicos a través del Programa Ryan White contra el VIH/SIDA, lo que significa que el virus no se puede transmitir y los clientes pueden vivir vidas más largas y saludables. El porcentaje de clientes negros/afroamericanos, clientes hispanos/latinos y clientes adultos jóvenes que reciben atención a través del programa y logran la supresión viral superan con creces las tasas nacionales generales.
- Atendió a casi 38,000 clientes, entre nuevos y reintegrados, como parte de la Iniciativa para acabar con la epidemia de VIH en EE. UU. (EHE). Más del 20% de las personas atendidas durante los primeros 2 años de la EHE no habían sido diagnosticadas o no habían recibido atención previamente.

Fortalecer el bienestar de los niños y las familias

HRSA apoya a los niños estadounidenses y sus familias reforzando el acceso a servicios de salud equitativos y de alta calidad y ampliando la fuerza de trabajadores de salud maternoinfantil. Los resultados de este año incluyen:

- Se implementó el primer año del Programa de visitas maternas domiciliarias, infantiles y de primera infancia que, con apoyo bipartidista en el Congreso, duplica los fondos para el programa en cinco años. El programa apoya la atención domiciliaria directa por parte de enfermeras y trabajadores sociales para los nuevos padres y sus hijos. El año pasado se realizaron más de 840,000 visitas domiciliarias voluntarias, lo que amplió el acceso a la atención y mejoró los resultados médicos.
- Se apoyó la implementación de exámenes de evaluación de recién nacidos para el 97% de los bebés nacidos en los Estados Unidos a través de nuestros programas de salud maternoinfantil, que brindan pruebas de detección de afecciones genéticas y metabólicas como fibrosis quística, enfermedades de la tiroides, anemia falciforme y afecciones de inmunodeficiencia.
- Se duplicó el número de estados que operan programas de teleconsulta para depresión materna, ayudando a los obstetras y ginecólogos a conectarse con expertos en salud mental en tiempo real para apoyar a sus pacientes.
- Se brindó apoyo a más del doble del número de grupos estatales de trabajo sobre salud materna, que recopilan datos sobre mortalidad y morbilidad materna e impulsan planes estratégicos centrados en los estados para mejorar los resultados de salud materna.
- Se lanzaron más de 100 nuevos proyectos comunitarios Comienzo Saludable, que ayudan a las mujeres embarazadas y a los nuevos padres y a sus hijos a obtener acceso a atención médica, acceso a vacunas y educación en salud comunitaria para mejorar los resultados médicos antes, durante y después del embarazo.
- Se alcanzó un hito con más de 1,900 centros de maternidad participando en la Alianza para la innovación en salud materna respaldada por HRSA, un programa bajo el cual hospitales y otros centros adoptan estrategias comprobadas para aumentar los partos seguros y reducir los resultados negativos de los partos.

Integrar la salud conductual en la atención primaria

HRSA continúa expandiendo el acceso a la atención de la salud mental y trastornos por uso de sustancias, al mismo tiempo que impulsa esfuerzos innovadores para incrementar la fuerza laboral en salud mental y conductual. Este año HRSA:

- Apoyó la capacitación y pasantías de campo para casi 7,000 proveedores de salud conductual, aumentando su número y mejorando el acceso a los servicios en comunidades rurales y desatendidas.
- Estableció y amplió el tratamiento asistido por medicamentos en 230 sitios de atención para tratar el trastorno por consumo de opioides en comunidades rurales.
- Más de 7,200 proveedores de trastornos por uso de sustancias apoyados por HRSA están trabajando para combatir la crisis de opioides, y más de 2,600 brindan atención en comunidades rurales.
- Proporcionó apoyo inmediato a casi 20,000 personas a través de la Línea Directa Nacional de Salud Mental Materna (1-833-TLC-MAMA/1-833-852-6262), que brinda apoyo confidencial, gratuito y las 24 horas del día, los 7 días de la semana, por parte de consejeros profesionales a las nuevas mamás y sus familias antes, durante y después del embarazo. El apoyo está disponible por teléfono o mensajes de texto, y en inglés y español.
- Aumentó el número de estados y regiones que operan equipos de atención de salud mental pediátrica en más del 40%. Estos equipos brindan teleconsultas directas sobre salud conductual a pediatras y otros proveedores de atención primaria infantil a través del Programa de acceso a la atención de salud mental pediátrica.

Aumentar la fuerza laboral de atención médica

HRSA continúa liderando los esfuerzos del HHS para hacer crecer, sostener y diversificar la fuerza laboral de salud. Durante el año pasado, HRSA:

- Otorgó becas y proporcionó reembolso de préstamos a más de 22,000 médicos a cambio de ejercer en comunidades desatendidas a través del Cuerpo del Servicio Nacional de Salud y programas de fuerza laboral. Aproximadamente el 86% de los participantes continúan prestando servicios en comunidades rurales y desatendidas después de completar su compromiso de servicio.
- Apoyó con el reembolso de préstamos a más de 2,800 estudiantes avanzados de enfermería que aceptaron trabajar como docentes de enfermería después de completar sus programas, combatiendo la escasez nacional de educadores de enfermería calificados.
- Apoyó 16 nuevos programas de educación médica de posgrado del Centro de Salud Docente, que capacitan
 a médicos y dentistas de atención primaria en entornos ambulatorios comunitarios y ayudan a aumentar el acceso
 a la atención en áreas desatendidas.
 - Estos programas capacitaron a más de 1,000 médicos residentes y a más de 480 enfermeras practicantes residentes a través de entornos integrados de salud conductual y ambulatorios basados en la comunidad donde es más probable que ejerzan.
- Otorgó nuevas subvenciones a 46 nuevos proveedores comunitarios de atención médica ambulatoria de para desarrollar programas de residencia médica en centros de salud docente, para ampliar la cantidad de entornos ambulatorios comunitarios que capacitarán a los médicos de atención primaria donde es más probable que ejerzan y aumenten el acceso a la atención en zonas desatendidas.
- Creó 12 programas médicos de residencia rural recientemente acreditados y aprobados para más de 150 puestos de residencia médica, ampliando la fuerza laboral médica en comunidades rurales desatendidas.

